

# Hier bekommen Sie Recht!

## Intelligenter Digitacho: neue Auslesekarte nötig?

**?** Im Internet heißt es, dass wir, sobald neue intelligente Tachos in unseren Fahrzeugen sind, eine neue Unternehmerkarte der Generation zwei benötigen. Aber unsere Karte zum Auslesen ist noch drei Jahre lang gültig. Müssen wir schon wieder Geld ausgeben?

**!** Nein, Fahrerkarten und Unternehmerkarten der ersten Generation sind auch in den neuen Fahrtenschreibern gültig. Ein Austausch ist bis zum Ablauf nicht nötig. Lediglich Ihre Hard- und Software müssen Sie anpassen. Nur Werkstätten müssen ihre Werkstattkarte auf die Generation zwei umtauschen, um Tachoprüfungen machen zu können.

## Plötzlich soll meine Plane nicht ausreichen?

**?** Ich sammle Bauschutt von Baustellen ein und bringe alles auf einem offenen Hänger zur Deponie. Den Hänger decke ich immer mit einer dicken Plastikplane ab, die gut und sicher verzurrt ist. Ich hatte schon mehrere Kontrollen, die stehen gerne direkt an der Einfahrt zur Deponie, nie



45 Fuß: Große Container dürfen per Sattelzug befördert werden

**!** Die Ladung muss sicher verstaut sein. Hatte Ihnen ein Polizist bestätigt, die vorhandene Abdeckung sei ausreichend, konnten Sie sich darauf berufen, aber nur bei dieser bestimmten Fahrt. Grundsätzlich kommt es darauf an, ob die Abdeckung, die Sie regelmäßig benutzen, wirklich den Vorschriften entspricht. Das würde ich in Ihrem Fall unbedingt sachverständig prüfen lassen.

## Darf ich die Ruhe nach dem Feiertag noch mal kürzen?

**?** Wir fahren im Moment nur ganz kurze Touren, nach zirka sechs Stunden ist schon wieder Feierabend. Nach der Tour mache ich immer neun Stunden verkürzte Ruhezeit, danach beginnt die nächste Schicht. Von Montag bis Mittwoch schaffe ich so vier Schichten mit drei verkürzten Tagesruhezeiten. Wenn jetzt der Donnerstag ein Feiertag ist, kann ich dann von Freitag auf Samstag nochmals meine Tagesruhezeit auf neun Stunden verkürzen oder muss ich dann elf Stunden lang stehen bleiben?

**!** Auch von Freitag auf Samstag können Sie wieder eine verkürzte Tagesruhezeit von neun Stunden einlegen. Denn Sie dürfen zwischen zwei Wochenruhezeiten dreimal die tägliche Ruhezeit von elf auf neun Stunden verkürzen. Wenn Sie an dem Feiertag (Donnerstag) 24 Stunden stehen, gilt dies als verkürzte Wochenruhezeit. Nach dieser können Sie erneut verkürzen. Zu beachten ist aber die Einhaltung der korrekten Wochenruhezeiten, gerade im Zwei-Wochen-Zeitraum.

## Ist ein Sattelzug mit 45-Fuß-Container zu lang?

**?** Ich habe mich mit einem Kollegen unterhalten. Der transportiert wohl immer mit einem Sattelzug einen 45-Fuß-Container, sodass sein Fahrzeug 16,60 Meter lang ist. Ich dachte immer, ein Sattelzug darf nur 16,50 Meter lang sein? Dürfen die überhaupt so fahren?

**!** Bis Dezember 2018 bedurfte es bei diesen Fahrzeugen tatsächlich immer einer Ausnahmegenehmigung. Durch die 55. Ausnahmeverordnung zur StVZO dürfen Sattelkraftfahrzeuge, die einen Container oder Wechsellaufbau von 45 Fuß Länge befördern, eine Fahrzeuglänge von 16,65 Metern haben. Voraussetzung dafür ist jedoch, dass der Container intermodal, also mit mindestens zwei verschiedenen Verkehrsträgern, befördert wird.



Rechtsanwalt  
Matthias Westerholt



Dozent  
Thomas Döhler

## EXPERTENTEAM

Sie haben eine auch für Kollegen interessante Frage zum Verkehrs-, Arbeits- oder Familienrecht? TRUCKER-Anwalt Matthias Westerholt und der BKF-Ausbilder Thomas Döhler geben TRUCKER-Lesern kostenlos Auskunft.

E-Mail: [trucker@springernature.com](mailto:trucker@springernature.com)

Wer Bauschutt fährt, muss ihn gut abdecken

hat jemand gemeckert. Jetzt bin ich in der Stadt angehalten worden. Der Kollege dort war wohl so richtig spezialisiert und hat gesagt, die Abdeckung sei unzureichend. Ich müsse ein Bußgeld zahlen.